

Alcaldes piden incrementar recursos a comunas del Plan Invierno 2024

SALUD. Esto, tras anuncio de subsecretaría. Ediles explican en qué han ejecutado los montos.

Héctor Díaz

cronica@cronicachillan.cl

En su visita a la región, el subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, recientemente, dio a conocer que “estamos disponiendo de aumento de recursos para atención primaria. Recordar que se decretó alerta sanitaria y eso nos permite tener una capacidad mayor de movilizar recursos, y vamos a disponer de eso para el Servicio de Ñuble”, dijo, en el marco de la compleja situación vivida en la región a raíz de los primeros fallecimientos por Influenza tipo A confirmados en el país de la presente temporada otoño - invierno, así como la alta tasa de contagios y demanda por vacunación contra la influenza.

Si bien la autoridad del Gobierno no detalló las cifras a entregar, desde los municipios ñublenses recalcaron la necesidad de materializar en el corto plazo dicho anuncio, en el cual a su vez se logre ver en un aumento de los recursos para que las comunas puedan potenciar sus dotaciones profesionales de salud, ante el sostenido aumento de la población afectada por enfermedades respiratorias.

COMUNAS

En San Ignacio por ejemplo, el alcalde Patricio Suazo apuntó que para la presente temporada, enmarcado en la Campaña de Invierno del Ministerio de Salud, se les destinaron 17 millones de pesos, los cuales utilizarán para potenciar sus centros asistenciales.

“Con estos dineros podemos contratar más profesionales, y así realizar extensión horaria en nuestros tres Cesfam: Quiriquina, Pueblo Seco y San Ignacio, con médicos, kinesiólogos y enfermeras, con los cuales hemos logrado cubrir de buena forma la demanda por sobre cupos de enfer-



AGENCIA UNO

RECURSOS HAN SIDO DESTINADOS A GESTIÓN DE LA RED PÚBLICA DE SALUD, CON PROFESIONALES, JORNADAS, INSUMOS, ENTRE OTROS.

medades respiratorias”, dijo el jefe comunal, agregando que “siempre se necesitan más recursos”, además de valorar los esfuerzos de los equipos de la comuna enmarcado en la campaña de vacunación contra la influenza, donde superan el 83% de los grupos prioritarios.

El alcalde de San Fabián, Claudio Almuna, destacó el anuncio del subsecretario Salgado, no obstante apunta que dicho dinero “deben centrarse en la operatividad de los fondos disponibles (...) por ejemplo nosotros necesitamos con urgencia poder conocer los montos, y con ello proyectarnos en lo que más se demanda, como lo es el aumento de horas médico, de kinesiólogos, Tens o de enfermeras”. El alcalde sanfabianino también hizo hincapié en que se requiere ampliar la campaña de vacunación contra la influenza a otros grupos etarios, y no solo a los



“Se decretó alerta sanitaria y eso nos permite tener una capacidad mayor de movilizar recursos”.

Osvaldo Salgado
 Subsecretario R. Asistenciales

grupos prioritarios, “tal y como lo hemos solicitado como Asociación de Municipalidades del Punilla”.

Desde Ránquil, el alcalde Nicolás Torres, mencionó que



“Con todo lo que tenemos que enfrentar, es un tema país y que nos ha complicado en la Región de Ñuble”.

Luis Molina
 Alcalde de Ninhue

en materia de salud han estado trabajando con recursos propios, además de un complemento entregado a inicios del 2024 para vacunaciones desde el Servicio de Salud. “Sin per-

juicio de la necesidad constante de nuestro sistema y los sistemas rurales de poder contar con mayor recurso humano al momento de poder ejecutar estos programas, sobre todo cuando se trata de emergencias de salud respiratoria, los cuales con el personal que nosotros tenemos no es suficiente. Esperemos que puedan llegar más recursos y en ese sentido poder alcanzar a la totalidad de la población con cobertura”, explicó Torres.

Volviendo a la zona cordillera, Coihueco recibe 18 millones de pesos por concepto de la campaña de invierno, no obstante su alcalde (s), Matías Troncoso, menciona que en la temporada invernal se gastan aproximadamente 60 millones de pesos. “Si bien estos dineros no son el 100% de una carga de gastos mensual que necesitamos para esta temporada, que ronda por los 60 millones de

pesos, si nos permite descomprimir el gasto municipal y poder mejorar la composición de la atención en cuanto a los profesionales de la salud para enfrentar de mejor manera la temporada de invierno”, señaló Troncoso, y cuya comuna cuenta con dos Cesfam y un SUR de alta resolutiveidad.

En Ninhue, el alcalde Luis Molina, reconoce que los dineros destinados a su comuna por parte del Plan Invierno, de 4 millones de pesos “son bajos”. “Con todo lo que tenemos que enfrentar, es un tema país y que nos ha complicado en la Región de Ñuble con fallecidos, por lo que la preocupación para nuestras comunas debe ser mayor. Es por eso que hemos estado viendo con el director del Cesfam, el doctor Mauricio Careaga, para reforzar especialmente los fines de semana (...) estamos bien, tenemos que mejorar esperando que el Estado de Chile pueda entregar más recursos y con ello potenciar por ejemplo nuestra dos postas tanto en El Sauce y El Rincón, pudiendo también tener turnos los fines de semana”, señaló el jefe comunal ñuhano.

ANÁLISIS

El presidente del Consejo de la Sociedad Civil de Salud en Ñuble, Segundo Sánchez, valoró los esfuerzos del Minsal, enfatizando que “los recursos son necesarios”. “Cada año las enfermedades respiratorias no están dentro de los cálculos de los profesionales, ni siquiera de la comunidad. Hay muchas personas, niños y adultos mayores, los entes de mayor riesgo, donde a veces no se calcula bien, pero no porque no se quiera, sino que la situación así lo amerita”, manifestó el dirigente pinteño, quien es representante de todos los Consejos de Desarrollo de la Salud de las 21 comunas de Ñuble, así como presidente de la Macrozona Ñuble - Biobío.